

Pêchez profond...

Avant d'aller plus loin dans mon propos, livrons-nous à une simple observation. Hormis l'instant où on leur apporte de la nourriture en surface, avez-vous remarqué où sont les poissons dans un aquarium ? Au fond ou près du fond, dans la moindre cache à l'abri de tous les regards, à l'affût de la moindre proie qui oserait s'aventurer dans leur secteur. Eh bien, dites-vous que ce comportement est encore plus commun dans cet immense aquarium que la mer met à notre disposition pour notre plus grand plaisir. Entre la surface, où de façon très fugitive toute la gent marine se donne parfois rendez-vous à la poursuite de poisson fourrage, et l'immense couche d'eau intermédiaire, domaine incontesté des poissons pélagiques, le fond reste le secteur de prédilection de bon nombre des poissons que nous recherchons. Ils y trouvent en effet un abri et un apport de nourriture régulier. Certains pêcheurs incon-ditionnels des leurres de surface finissent par concéder que la pêche en profondeur aux leurres souples peut s'avérer être une technique très complémentaire. Je n'ai pas peur de prendre le contre-pied de cette affirmation et après des années de pratique, je considère que la pêche de surface, par ailleurs extrêmement passionnante n'est dans de nombreux secteurs qu'un complément aux pêches de fond pour la simple raison que dans ces secteurs le poisson trouve l'essentiel de ses besoins sur le fond et n'éprouve pas forcément l'envie de venir s'accrocher, 10 ou 20m plus haut, en surface sur votre leurre, si bien manié soit-il !

Nous allons donc, dans cet article, nous consacrer à quelques techniques parmi les plus répandues vous permettant de prospecter cette zone si peuplée mais difficile à cerner et parfois, aussi, à atteindre. Nous

nous limiterons aux techniques de dérive qui présentent l'avantage d'utiliser au mieux les courants et de permettre une approche des postes on ne peut plus naturelle. Seules, en effet, ces dernières permettent de pêcher dans des fonds importants, 30 à 50 m voir beaucoup plus, par fort courant à condition que le vent reste faible. Nous ne reviendrons pas sur l'approche proprement dite du poste en dérive, nous en avons déjà largement parlé dans cette revue et l'arrivée sur le marché de GPS de plus en plus performants facilite considérablement la manœuvre ! Une des techniques reine reste la pêche au vif, tous les vifs, de préférence ceux qui sont abondants dans le secteur. Je vous renvoie aussi aux articles consacrés à ce sujet dans notre revue.

Nous allons plutôt examiner l'incidence des nouveaux leurres sur cette pêche en profondeur.

L'arrivée des leurres souples en particulier, ouvre désormais des possibilités importantes. Ils ont presque toutes les qualités, une texture proche de celle que nos prédateurs ont l'habitude de rencontrer, des attractifs olfactifs extrêmement efficaces, une nage presque plus vraie que nature, il ne leur manquait que l'aspect sonore. Les tout derniers leurres souples comblent cette lacune mais était-ce bien nécessaire tant leur efficacité était déjà grande ! Bref qu'ils soient montés en montage sur hameçons à anneau déporté (Montage Texan ou Carolina) ou sur hameçons à tête plombée (voir figure 1), ces leurres permettent d'effectuer une recherche à proximité du fond, dans un mouvement s'apparentant au mort manié, qui les rendent extraordinairement efficaces. Ils ont en effet l'avantage de nager à la moindre sollicitation, dans certains endroits le seul mouvement de l'eau peut suffire et certains n'hésitent pas à s'en contenter. Je vous conseille tout de même de procéder à quelques aguichages toujours salutaires, vous n'en éprouverez qu'un peu

plus de satisfaction au moment du ferrage. Choisissez des leurres souples dont la forme et les coloris s'apparentent au poisson fourrage que les poissons ont coutume de rencontrer dans votre secteur. L'animation, quel que soit le montage utilisé devra rester lente et le leurre devra rester en permanence près du fond. Pensez à simuler un poisson blessé ou en fuite et à varier les mouvements d'aguichage jusqu'à trouver la bonne formule du jour. Il existe aussi une très vieille technique que beaucoup d'entre vous connaissent et qui semble retrouver un réel attrait, il s'agit de la dandine à l'aide de cuillères lourdes. L'arrivée sur le marché des leurres souples montés en potence et des nouvelles cuillères à dandiner a complètement relancé ce mode de pêche. On ne parle plus de dandine mais de « jigging » pour faire référence à la danse irlandaise bien connue mais, croyez-moi, il s'agit bien de la même technique, une dandine très nerveuse réalisée au-dessus du fond.

Le montage classique utilisé en dandine (voir fig 2) peut convenir mais on trouve de plus en plus d'adeptes du montage direct dit « drop-shot » (voir fig 3) spécialement conçu pour les pêches sur fonds encombrés.

Cette association de cuillère type « jig » et de leurres souples en potence est à essayer impérativement.

Voilà donc plusieurs techniques modernes qui vont vous permettre d'explorer efficacement cette couche d'eau si convoitée. Pensez-y en début de saison en particulier quand les eaux de surface sont encore trop froides pour entrevoir la moindre activité à ce niveau. Si d'aventure en vous inspirant de ces quelques lignes, vous réussissez quelques belles prises, n'hésitez pas à nous en faire part. C'est tout le plaisir que nous vous souhaitons.

A bientôt pour d'autres aventures halieutiques...

Jean Fanfouais

